

la main droite; montrez-moi votre main droite! Avec cette main droite, que vous devez tenir comme je tiens la mienne, vous touchez d'abord votre front, puis vous la faites descendre doucement jusqu'au milieu de la poitrine; ensuite vous la conduisez à l'épaule gauche et de là à l'épaule droite, et vous dites en même temps: « Au nom du Père, etc. » Je vais vous le montrer de nouveau. Vous, N..., faites le signe de la croix comme il faut. Vous, Antoine, faites de même. Allons, chers enfants, levez-vous tous et faites ensemble le signe de la croix.

b) Vous, Charles, récitez seul le *Notre Père*, maintenant, clairement, à haute voix, avec attention. Demain je vais encore faire réciter cette prière, et j'espère que chacun de vous la saura réciter si bien, qu'il n'y manque pas le moindre mot. Mais à qui dites-vous cette prière? Votre mère vous l'aura déjà apprise sans doute. Voyons, Pierre! (\*) quand vous récitez votre prière, à qui la dites-vous? à qui vous adressez-vous? Au bon Dieu; c'est bien répondu. Oui, chaque fois que nous prions, nous parlons au bon Dieu; c'est ce qu'il ne faut jamais oublier, chers enfants! Oui, c'est au bon Dieu que nous parlons, quand nous disons nos prières, à Dieu qui est si bon père pour nous, c'est pourquoi nous devons toujours prier avec respect et attention.

c) Aussi, lorsque vous levez la main pour faire le signe de la croix sur le front, lorsque vous la mettez ensuite sur votre poitrine, cela doit vous rappeler qu'en priant, vous devez penser avec votre esprit au bon Dieu, avec votre cœur vous occuper

(\*) Dans la suite, nous supprimerons le nom de l'enfant; le catéchiste aura soin, cependant, surtout à la fin de la leçon pour exciter plus vivement l'attention du jeune auditoire, d'interpeler les enfants par leur nom de baptême.

de lui, et ne pas vous occuper d'autre chose, ni du jeu, ni de la nourriture que vous aurez à midi ou ce soir, ni des devoirs qu'on vous a donnés en classe etc. Oh non! Ce ne serait pas être un enfant sage et pieux, si l'on faisait le signe de la croix à la hâte, si l'on disait très vite; « *Au nom du Père* etc. » si on ne se donnait pas la peine de joindre les mains en priant, si on pensait à toutes sortes de choses, excepté au bon Dieu. Donc retenez-le bien, chers enfants! Faire lentement le signe de la croix et joindre pieusement les mains, c'est fort beau, mais l'affaire principale en priant, est de penser à Dieu du fond du cœur et d'être attentif à la prière.

Quand vous priez Dieu, l'essentiel  
C'est d'élever le cœur au ciel.

d) Encore autre chose: Pourquoi priez-vous? Pourquoi les autres hommes prient-ils? (Les animaux, vous le savez, ne prient pas et ne sauraient prier.) C'est pour que le bon Dieu nous aide à venir un jour au ciel, car c'est pour aller au ciel que nous avons été mis sur la terre. Nous ne sommes pas ici sur la terre uniquement pour y vivre pendant plusieurs années, pour y manger, boire, dormir, travailler et devenir riches, pour arriver à une haute vieillesse et mourrir ensuite; non, chers enfants, ce n'est pas pour cela que les hommes sont sur la terre; je vais vous dire pourquoi ils y sont, pourquoi vous y êtes: « *Nous sommes sur la terre pour connaître Dieu, pour l'aimer, le servir et ainsi parvenir au ciel.* » (\*) Je vais le répéter encore une couple de fois: « Nous sommes sur la terre etc. » Voyons: Pourquoi sommes-nous sur la terre? Dites cela tous ensemble. Donc, si nous connais-

(\*) Il est bon et nécessaire d'appeler l'attention des enfants sur ce principe fondamental, et d'en imprimer vivement le souvenir dans leur cœur.